

INFORMATIONEN ZUM THEMA „MEDENSPIEL“

Liebe Eltern, liebe Tennisfreunde!

zum Tennissport gehört nicht nur der Spaß am Sport und die Teilnahme am Training. Sobald eine gewisse Spielfähigkeit erreicht ist, spielt man mit einer beim Tennisverband gemeldeten Mannschaft gegen Mannschaften anderer Vereine. Medenspiele heißen die Mannschaftssaison-Spiele im Tennis, sowohl bei der Jugend als auch bei den Erwachsenen. Benannt sind sie nach Carl August von der Meden (1841-1911), dem ersten Präsidenten des Deutschen Tennisbundes. Medenspiele wurden schon vor dem Ersten Weltkrieg ausgetragen. Bei einem Medenspiel werden neun (6er-Mannschaft) oder sechs Punkte (4er-Mannschaft) ausgespielt. Die Spieler einer Mannschaft werden von 1 bis 6 bzw. von 1 bis 4 durchnummeriert. Die Position (Mannschaftsaufstellung) ergibt sich aus der Leistungsklasse und steht vor Beginn einer Saison bereits fest.

Es werden somit 6 Einzel und im Anschluss 3 Doppel gespielt. Bei einer 4er Mannschaft werden 4 Einzel gespielt und 2 Doppel. Jede Runde dauert ca. 1,5 Stunden. Im Anschluss an das Medenspiel essen die Mannschaften gemeinsam. Insgesamt ist mit einer Spieldauer von ca. 5,5 Stunden zu rechnen.

Teils finden die Medenspiele auf der eigenen Anlage im Grossrotterhof statt, dann ist man Gastgeber. Oder der „gegnerische“ Verein ist Gastgeber, dann findet das Spiel auf deren Anlage statt. Die Termine legt der Tennisverband fest. Diese Termine sind bindend und können nur in absoluten Ausnahmesituationen verlegt werden. An einem Spieltag treffen die Mannschaften aufeinander und spielen zunächst die Einzelbegegnungen. Für jedes gewonnene Match erhält die Mannschaft einen Punkt.

In der Sommersaison lädt der Gastgeber im Anschluss an das Medenspiel zu einem geselligen Essen und einem Getränk ein. Der Gastgeber ist auch zuständig, die benötigten Bälle zur Verfügung zu stellen.

Ein Medenspiel macht unglaublich viel Spaß, fördert den Teamgeist und gibt jedem Spieler die Möglichkeit, das im Training gelernte Spiel in einem Match zu zeigen.

Die Teilnahme am Medenspiel löst Kosten aus, die Bälle z.B. müssen vom Gastgeber gestellt werden. Die Meldung einer Mannschaft kostet Gebühren, der Tennisverband versichert die Mannschaftsspieler während des Matches und kümmert sich um die Organisation aller Termine. Diese Kosten übernimmt der TC GW Grossrotterhof e.V. gerne für die Kinder und Jugendlichen. Die Kosten für die Bewirtung der Gäste, sofern es ein Heimspiel ist, übernehmen die teilnehmenden Kinder/Jugendlichen selbst. Da man nicht nur den eigenen Verzehr, sondern auch den des Gastes übernimmt, entstehen Kosten von ca. 20 EUR pro Medenspiel. Bei einem Auswärtsspiel fallen geringere Kosten an, da man von der Heimmannschaft eingeladen wird. Aus Gründen der Höflichkeit gibt aber die Gastmannschaft in der Regel eine Runde Getränke aus, so dass auch hier Kosten entstehen.

Sofern die Mannschaft bei einem anderen Verein das Spiel spielt, muss die Anreise der Mannschaft organisiert werden. Hier sind die Kinder/Jugendlichen auf Ihre Mitwirkung als Eltern angewiesen.

Nun wünschen wir unseren Mannschaften eine erfolgreiche Saison und tolle spannende Spiele!

Sollten Sie/Ihr Fragen haben, stehen Christine Latuske als Trainerin und Jugendwart und wir als Vorstand unter [info @ tennisverein.koeln](mailto:info@tennisverein.koeln) gerne zur Verfügung!